



TENNIS CLUB

Plan-les-Ouates

Procès-verbal de l'Assemblée Générale du 14 avril 2025

Lieu : : Restaurant chez Wilman – Centre sportif des Cherpines
Heure : : 19h00
Membres présents : : 24 personnes

Ordre du jour :

1. Nomination des scrutateurs
2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 25 mars 2024
3. Rapport du président Petri Claude
4. Message de la Commune de Plan-les-Ouates
5. Rapport du trésorier Nicolas Dusonchet
6. Rapport des vérificateurs aux comptes 2024 : Maurice Rocci et James Hide
7. Rapport du responsable interclubs : Marc Damon
8. Rapport de la Plan-les-Ouates Tennis Academy Florence Haring
9. Approbation des différents rapports
10. Élection du nouveau suppléant vérificateur aux comptes
11. Election du comité
12. Divers

Ouverture de la séance : 19h07

Le président, Petri Claude, souhaite la bienvenue aux personnes présentes, à Madame la conseillère administrative Fabienne Monbaron, à Monsieur le futur conseiller administratif Philippe Rochetin, ainsi qu'aux membres et amis du TC PLO présents.

Il excuse les absences d'André Schindelholz et de Marco Leocata.

1. Nomination d'un scrutateur

Monsieur Maurice Rocci se propose

2. Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale 2023

Le procès-verbal de l'assemblée 2024 est approuvé à l'unanimité.

3. Rapport du président : Petri Claude

Madame la conseillère administrative, chère Fabienne, Monsieur le futur conseiller administratif, cher Philippe, Mesdames, Messieurs, chers membres, chers amis,

En 2024, le comité a décidé d'investir du temps pour permettre à vous, chers membres, de participer à différents événements. Vous l'aurez, je l'espère, constaté, nous n'avons pas été avares en sollicitations permanentes. Quiconque souhaitait faire connaissance avec d'autres membres aura été servi. Tout d'abord avec le concept des mercredi soir, concoctés par Isabelle avec l'aide de Gilles-Antoine et Marc ou assistée de professeurs de l'Academy. Ces soirées bimestrielles à thèmes, appelées « After sets » rencontrent un franc succès puisque d'une part le quota d'inscription se remplit très rapidement et d'autre part, le taux de désistement de dernière minute y est pratiquement nul.

L'énergie et la bonne humeur de ces soirées sont extrêmement élevées. Heureusement que nous pouvons compter sur l'apéro dînatoire de Wilman pour faire sortir du terrain les plus assidus avant l'extinction des lumières !!

Autre invitation : en juin dernier, nous vous avons proposé la première édition de la journée club. Pour ceux qui étaient présents, vous vous souvenez certainement du programme : animation artistique pour les enfants, barbecue, buffet interminable de salades et desserts, et test de raquettes avec notre nouveau magasin de sport partenaire, « Sport Divers » à Bernex. Une belle réussite agrémentée d'une météo idéale.

Enfin, pour clore l'année 2024 en beauté, le comité vous a conviés en novembre à la soirée de fin d'année au Village du soir. Cette soirée a, grâce à vous, rencontré le succès escompté puisque nous étions plus de cent personnes ! Une chanteuse live, de la fondue bourguignonne à gogo, notre Wilman pour une fois pas derrière le comptoir mais assis à table, une tombola avec un nombre incalculable de lots, dont deux montres à gagner, plusieurs dance floor ayant emporté plusieurs membres jusqu'au bout de la nuit.

Bien d'autres événements vous auront permis d'avoir une bonne raison de passer du temps au club ou avec des membres du club : tournoi interne, team challenge, Interclub, rencontre amicale Plan-les-Ouates contre Avully, sortie à ski au Praz de Lys, etc...

Vous le voyez, votre comité n'a pas ménagé ses efforts pour vous faire bouger, vous faire vivre votre passion pour le tennis et vous faire vivre l'ambiance du club. Merci à tous les participants à ces événements. C'est grâce à eux, à vous, que le comité puise son envie de continuer à être proactif pour rendre notre club convivial.

En cette année 2025, année d'élection communale certes, mais également élection du comité, nous avons une démission de taille puisque notre trésorier Nicolas nous a fait savoir qu'il ne se représenterait pas. C'est l'occasion de faire un petit rappel sur l'histoire de Nicolas au TC Plan-les-Ouates.

En 2013, le président d'alors, Sébastien Barthassat, fait appel à Nicolas pour venir l'aider au sein du club. Nicolas n'est, à l'époque, pas un joueur de tennis mais par amitié pour Sébastien, il vient donner son temps et ses compétences pour insuffler toute la rigueur nécessaire dans la tenue des comptes. Dans les grandes boîtes, on dit souvent que pour qu'une entreprise se porte bien, il faut un grand financier ou trésorier. Je n'ai pas peur de le dire ici ce soir, si la santé financière de notre club est aujourd'hui aussi saine, c'est en grande partie grâce Nicolas. Ses conseils lors des débats au comité ont été primordiaux dans la prise de décision générale. Il est le sage de notre tribu ! Le garant que le comité prenne des décisions, et les bonnes ! Nicolas ta mission au club se terminera à la fin du mois d'avril. Tout le comité a profité et pris plaisir de ton avis sûr, de tes conseils avisés. Merci d'avoir tiré la sonnette d'alarme plusieurs fois. Nous n'en serions pas là où nous sommes sans toi. Un grand merci !

Nous avons la chance au comité de pouvoir compter sur un autre professionnel des chiffres. Sammy Louvrier, au comité depuis plusieurs années, se propose dès le mois de mai de

reprendre le rôle de trésorier au sein du club. Nous nous réjouissons de l'élection à venir pour souhaiter la bienvenue à Sammy dans cette nouvelle mission.
Pour terminer, 2025 est une année d'élection communale. La relation qu'entretient le club avec les autorités communales est excellente. Nous nous plaignons à relever que les électeurs de notre commune ont privilégié la continuité. Reconduire Fabienne et Mario, élire Philippe comme conseillers administratifs, réélire Luis Brunschweiler comme conseiller municipal, ce sont d'excellents signaux qui doivent et vont permettre à votre comité de poursuivre avec tout l'élan et la motivation nécessaires son implication pour servir au mieux les intérêts de votre club.

Longue vie au club et Merci à tous !

Petri Claude
Président

4. Message de la Commune de Plan-les-Ouates : Fabienne Monbaron

Madame Monbaron demande si elle peut intervenir en fin de séance ce qui lui permettra de rebondir si nécessaire sur les points évoqués.

5. Rapport du trésorier : Nicolas Dusonchet

Mme la Conseillère administrative, Chère Fabienne, M. le Président de la commission des sports, Cher Philippe, Chers Membres, Chers Amis,

Vous pouvez voir les comptes 2024 de notre club à l'écran.

1°) Pour le compte Perte et Profits, les principales recettes :

La subvention financière communale Fr. 85'000.-

La subvention en nature Fr. 27'700.-

Subvention J&S et sport-toto Fr. 13'078.-

Les abonnements et recettes cours de l'Académie Fr. 347'385.-

Les cours privés Fr. 95'425.-

Total des recettes Fr. 586'785,03

2°) Les principales dépenses :

Charges salariales Fr. 445'021.-

Frais bâtiments et valeur locative Fr. 46'304.-

Total des dépenses Fr. 584'506.-

Soit un bénéfice sur l'exercice de Fr. 2'279,03

3°) Ce qui nous donne le Bilan au 31 décembre 2024 suivant :

Actifs circulants pour Fr. 365'775,68

Les Immobilisations Fr. 1'100.-

Soit un total de l'Actif de Fr. 366'875,68



Les fonds étrangers pour Fr. 151'698,78

Les fonds affectés Fr. 120'000.-

Les fonds propres,

le capital au 1er janvier 2024 était de Fr. 92'897,87, plus le bénéfice de Fr. 2'279,03, nous donne le nouveau capital au 31 décembre 2024 de **Fr. 95'176,90**

Soit un total du Passif de Fr. 366'875,68

Nos finances se portent toujours bien, mais nous constatons une légère baisse des recettes (de l'ordre de Fr. 48'000.- environ), mais qui sont compensées par une baisse des charges.

Je remercie l'ensemble de nos professeurs et le Staff, Florence, Nathalie et François à qui nous devons toujours ce bon résultat, ainsi que les autorités communales et nos sponsors pour l'ensemble de leurs soutiens.

Après plus de 11ans passé à la Trésorerie du Club et ayant pris d'autres engagements au Compesières FC, je vous annonce ma démission.

Avec rétrospection, c'est avec une certaine fierté que je mesure le chemin parcouru depuis décembre 2013. Pas de comptes tenus, je suis reparti de zéro pour produire les comptes de l'année 2013 en 2 mois. J'ai mis en place une nouvelle gestion comptable dès l'année suivante. Deux ans plus tard, nous sommes passés à une facturation automatisée liée à notre comptabilité et 1 ans plus tard, j'ai lié cette même comptabilité au programme de gestion des salaires.

La structure de gestion bien en place en 2017, nous a permis d'avoir une meilleure efficacité et gestion du TC PLO. Notre passage à la QR facture ne fût qu'une formalité et la période covid a pu être traversée plus sereinement financièrement.

Cette stabilité et bonne santé financière n'est pas que le seul fruit des comités successifs ou du staff du Tennis Club, mais aussi en grande partie grâce au soutien de la commune. Je remercie ce soir Fabienne pour ces soutiens en tant que Conseillère administrative en charge des Sports, je la félicite encore pour sa brillante réélection et je me félicite que le TC PLO soit sur une dynamique de continuité.

Je profite également de remercier Philippe Rochetin. Comme président de la commission des sports qui nous a toujours soutenu et félicitation Philippe pour ton élection toute fraîche au Conseil administratif de la commune.

Je remercie également Sébastien Barthassat pour tout ce qu'il a mis en place depuis 2012 et Petri, notre président actuel d'avoir poursuivi ce travail et ancré cette stabilité dont le club avait besoin.

Je remercie toutes les personnes des divers comités avec qui j'ai collaboré, toutes les personnes qui ont composé les différents staffs du TC PLO et vous les membres de m'avoir fait confiance durant toutes ces années.

Je terminerai en vous présentant celui qui reprend cette tâche de «Trésorier»: Sammy-Louvrier. Je suis extrêmement content de voir que c'est un jeune du Club qui reprend cette fonction, j'ai une entière confiance en ses capacités, de par sa profession (Sammy travaille dans une fiduciaire) et de par ses connaissances du logiciel de gestion que nous avons mis en place. Sammy, je te souhaite de prendre autant de plaisir et de satisfaction que j'en ai eu dans cette vie du Club.

Je vous dis à bientôt lors de prochaines manifestations du club et je souhaite longue vie au TC PLO !

J'en ai terminé avec mon rapport et si vous avez des questions, j'y répond volontiers ?



Question de Julie Küffer qui aimerait savoir d'où provient la baisse des recettes :

- *baisse des cours donnés par l'académie cette année*

Question d'Antoine Marcé par rapport à la provision *manque à gagner*

- *La provision a été créée pour faire face au manque à gagner (recettes de cours) lié à l'éventuel report d'installation de la seconde bulle. Le club doit engager des professeurs sans savoir s'ils seront en mesure de donner des cours puisque sans bulle, dès l'automne les cours ne pourront se tenir en extérieur.*

6. Rapport des vérificateurs aux comptes 2024 : Maurice Rocci et James Hide

Monsieur James Hide fait lecture du rapport.

Il fait état que le bilan et le compte de fonctionnement concordent avec la comptabilité, que celle-ci est régulièrement tenue et que les liquidités en caisse concordent avec la comptabilité.

Au vu de tous ces points, Maurice Rocci et lui-même sont en mesure de proposer l'approbation des comptes de l'exercice 2024 et d'en donner décharge au comité.

7. Rapport du responsable interclubs : Marc Damon

Encore une belle année marquée par une demande croissante de la part de nos membres afin de participer à cette compétition. C'est ainsi 8 équipes qui ont bataillé vaillamment sur les divers terrains du canton de Genève mais également dans les cantons de Vaud et du Valais.

Nous essayons au mieux de satisfaire la demande mais ne sommes actuellement plus en mesure d'inscrire de nouvelles équipes interclub étant donné le fait que nous n'avons que 5 terrains.

J'en profite pour remercier sincèrement les 14 joueuses et 56 joueurs qui ont sué à grosses gouttes cette année pour défendre les couleurs de notre club dont les nouvelles tenues (enfin uniformes) auront fait sensation auprès de nombreux de nos adversaires.

Les résultats de nos équipes ont été les suivants :

2^{ème} ligue dames :

Une 4^{ème} place obtenue grâce à 11 points acquis pour cette équipe de copines qui profitent pleinement de pouvoir pratiquer leur sport favori !

Merci à la capitaine Julien ainsi qu'à Fernanda, Valeria, Alexandra, Samantha, Caroline, Anne et Angela.

30+ 3^{ème} ligue dames :

Après une saison 2023 sous le signe de l'apprentissage, nos vaillantes guerrières auront cueilli 13 points lors de leur deuxième saison interclub, décrochant au passage une 3^{ème} place bien méritée !

Merci à la capitaine Isabelle ainsi qu'aux deux Anna, Tayma, Claurène et Laetitia.

1^{ère} ligue Messieurs :

Après une saison 2023 ponctuée par une brillante promotion, notre équipe de 1^{ère} ligue Messieurs a pu se rendre compte que le niveau de cette ligue était très élevé. La saison s'est ponctuée par un dernier rang, malgré quelques matchs très disputés et dont le résultat n'aura pas souri à nos joueurs. La rencontre contre la relégation sera également défavorable à notre équipe malgré 3 matchs serrés et disputés en 3 sets (1 victoire). Cette défaite sera synonyme de relégation en 2^{ème} ligue pour la saison 2025.

Nous sommes satisfaits malgré la relégation de pouvoir continuer à intégrer des juniors du club à cette équipe (7 jeunes de l'académie) et continuerons dans la même direction en 2025.

Merci au capitaine Josué ainsi qu'à Yann, Shihab, Mattis, Valentin, Dan, Thomas, Gaston, Jalis, Matti et Loïs.

3^{ème} ligue Messieurs :

Une 5^{ème} place finale pour cette équipe ponctuée par 16 points en obtenant une victoire durant cet exercice pour 4 défaites.

Pas moins de 13 joueurs auront eu l'opportunité de participer aux interclubs dans cette équipe et je remercie le capitaine Maxime d'avoir su gérer un contingent aussi important.

Merci à Dagmawi, Adrien, Youssef, Awandha, David Thomas, Nicola, Alex, Marlon, Timothée, Stephen et Sebastian.

35+ 1^{ère} ligue Messieurs :

Cette saison 2024 aura vu nos « jeunes seniors » trimbaler leur balluchon et leurs raquettes à Sion, Monthey et Villeneuve. Malheureusement, les déplacements n'auront pas souri à notre équipe. Le fait d'avoir terminé au dernier rang de la poule qualificative n'aura pas aidé. Malgré une âpre bataille lors de la rencontre de relégation très serrée et malheureusement perdue 5 à 4 (6 matchs en 3 sets sur 9) la relégation en 2^{ème} ligue n'aura pas pu être évitée mais de très peu !

Merci au capitaine Marco ainsi qu'à Nicolas, Tibert, Yves, Domingo, Cédric et les 3 Daniel.

45+ 1^{ère} ligue Messieurs :

Une saison solide pour notre équipe de 45+ 1^{ère}, ponctuée par un premier rang final lors de la phase de groupe. Ce premier rang aura été acquis au bout du suspense et de retournements de situation lors des doubles décisifs de la dernière rencontre de groupe.

Malheureusement l'équipe a une nouvelle fois échoué lors du 1^{er} tour des finales de promotion sur un score sans appel de 4 à 1 face à Fairplay Puidoux.

Merci au capitaine Gilles-Antoine ainsi qu'à Gauthier, Petri, Benoît, Antonio, Andrea et Marc.

45+ 2^{ème} ligue Messieurs :

Après les deux premiers tours de la phase préliminaire ponctués par une première place provisoire au classement, qui laissait entrevoir des perspectives de tour de promotion, tout s'est déroulé lors du 3^{ème} tour. En effet, l'équipe aura profité de l'absence de son capitaine pour se relâcher et se retrouver en fâcheuse posture avec un 3^{ème} rang final synonyme de tour de relégation.

Par contre, l'équipe s'est totalement remobilisée pour accueillir victorieusement le CT Neuchâtel sur un score sans appel de 7 à 0 assurant ainsi un maintien en 2^{ème} ligue.

Je tiens également à attribuer une note de 10/10 à Antoine pour la qualité et la densité de ses comptes-rendus malgré quelques fins de soirées tardives après les rencontres devant un Wilman tombant de sommeil.

Merci au capitaine Antoine ainsi qu'à François, aux 2 Vincent, Luca, Patrick, Giuseppe et Marc.

45+ 3^{ème} ligue Messieurs :

Notre équipe de 45+ 3^{ème} ligue continue de se faire plaisir avant, pendant et après les rencontres. Malgré une victoire contre le TC Seymaz, nos joueurs n'ont malheureusement pas évité la dernière place du classement précédée que d'un petit point par le TC Seymaz justement.

Merci au capitaine Luis, ainsi qu'à Vincent, Maurice, Luigi, Muhammed, Peter, Wilmer, José et Patrick.

Voilà pour ce qu'il en est des résultats de nos équipes.

Je terminerai encore par des remerciements aux capitaines de nos différentes équipes pour leur engagement car il n'est pas toujours facile de construire une équipe sur la durée de la saison avec les aléas et désidératas de chacune et chacun. La collaboration avec les capitaines a permis de trouver des solutions en tout temps.

Un grand merci à toutes les joueuses et tous les joueurs qui ont participé aux Interclubs 2024 et je me réjouis de pouvoir compter sur vous la prochaine saison.

Finalement, je tiens également à remercier toutes les personnes qui œuvrent « en cachette » dont François pour l'organisation des encas et gentilles attentions afin que nos rencontres à



domicile puissent se dérouler sans accrocs et dans les meilleures conditions possibles et également à Nathalie toujours en support pour la partie administrative.
Un très grand merci à Wilman et à toute son équipe pour leur souplesse, devant parfois nous attendre bien au-delà des estimations d'horaire et pour la qualité de l'accueil très souvent salué par nos adversaires !!!

Sur ce, je vous souhaite à toutes et tous de rester en bonne santé et de profiter des beaux jours afin de préparer au mieux la nouvelle saison qui débute bientôt.

Vive le TC PLO

Marc Damon

Responsable Interclubs

8. Rapport de la Plan-les-Ouates Tennis Academy : Florence Haring

Chers Membres,

À ce jour, notre Académie accueille 250 enfants encadrés par une équipe pédagogique de 7 professeurs.

La répartition des élèves est la suivante :

- 120 enfants âgés de 4 à 9 ans
- 130 enfants entre 9 et 18 ans

Dans le but d'attirer de nouveaux élèves, notamment chez les plus jeunes, nous avons renouvelé plusieurs animations en début de saison telles que:

- Invite un copain, une initiative qui permet à nos jeunes de faire découvrir le tennis à leurs amis
- Des tournois ludiques
- Des initiations dans les écoles avoisinantes.

Ces événements ont rencontré un vif succès et ont largement contribué à remplir les cours, qui pour certains affichent désormais complet.

En parallèle, nous avons établi un partenariat avec l'Institut International de Lancy, dont les cours reprennent une semaine après la rentrée scolaire officielle. À cette occasion, nous avons mis en place un camp de mini-tennis pour les plus jeunes durant cette semaine de rentrée. Cette initiative a été couronnée de succès : en moins de deux semaines, le camp était complet, et plusieurs enfants se sont par la suite inscrits pour les cours de la saison 2024-2025.

Pour les plus grands, des tournois internes sont régulièrement organisés, tous niveaux et âges confondus. L'objectif est de les initier à la compétition, tout en leur permettant de rencontrer de nouveaux adversaires, dans un cadre familial et rassurant : leur propre club.

Notre traditionnelle fête du mini-tennis s'est tenue en fin de saison, avec une nouveauté cette année : la participation active des parents.

Divers ateliers leur ont permis de jouer aux côtés de leurs enfants et de partager des moments conviviaux avec l'équipe pédagogique. Cette formule participative a été très bien accueillie par les familles.

Je tiens à remercier l'ensemble du staff ainsi que le comité pour leur soutien et confiance tout au long de la saison. Leur engagement et leur travail sont essentiels au bon fonctionnement et au succès de notre école de tennis. Un grand merci à eux !

Merci à tous pour votre écoute.



9. Approbation des différents rapports

L'ensemble des rapports sont approuvés à l'unanimité :

10. Élection du nouveau suppléant aux comptes

Sebastien Heeb se propose et est désigné. Il officiera comme suppléant vérificateur lors du prochain exercice.

Roberto Righetti et Maurice Rocci œuvreront comme vérificateurs l'an prochain.

11. Election du comité

Le comité actuel, hormis Nicolas Dusonchet, démissionnaire, est réélu à l'unanimité.

Le Président passe la parole à Fabienne Monbaron pour le message de la commune, point 4.

Madame Monbaron revient sur le futur centre sportif des Cherpines pour lequel il y a un mandat d'étude parallèle. L'architecte a été choisi et le crédit d'études (14 mio) a été voté par le conseil municipal.

Malgré le fait que le projet devra se faire en deux phases, une première partie qui pourrait débiter aux alentours de 2030, le souhait est de déposer la demande d'autorisation du projet dans son intégralité, ce qui prendra un peu plus de temps.

Il faut également tenir compte du 2^{ème} PLQ qui est en cours et dont les procédures prennent du temps.

En ce qui concerne la bulle pour les deux terrains en terre battue, la demande a été déposée et nous attendons l'autorisation de construire.

Pour les deux terrains de padel, ceux-ci seront finalement construits et gérés par la société Airpad. Les tarifs ont toutefois été fixés d'entente avec eux. Il y aura des plages réservées pour notre Academy.

Madame Monbaron nous informe de la démission au 30 juin du responsable du service des sports de la Commune, Nicou Etemad.

Le poste de responsable du service des sports est ouvert si certains membres seraient intéressés.

Fabienne Monbaron termine en remerciant les professeurs ainsi que toutes les personnes qui permettent le bon fonctionnement du TC PLO.

Elle tient à féliciter Nicolas Dusonchet en appuyant sur le fait que, lorsqu'il est arrivé en 2013, le challenge était immense car la période était très mouvementée. Elle remercie également la personne qui reprendra son activité.

12. Divers

Petri Claude laisse la parole aux personnes présentes pour les divers.

Julie Küffer : s'adresse à Florence, déplorant le fait qu'il ne lui a pas été proposé de joueuses juniors du club. Florence lui répond qu'il n'y a tout simplement pas de jeunes joueuses au sein de l'académie qui seraient intéressées par la compétition, celles-ci arrêtant de plus très souvent de jouer vers l'âge de 15-16 ans. Marc tient à souligner qu'il collabore avec Florence en essayant d'envoyer un message aux jeunes pour les encourager à rejoindre les équipes d'interclubs mais il faut également avoir un certain niveau.

Antoine Marcé souligne l'importance de l'activité « Invite un copain » afin de faire venir de nouvelles joueuses et de nouveaux joueurs.

Serge Pedretti : tient à remercier le club et Yann Waeny pour la sortie de ski au Praz-de-Lys, il y a participé avec toute sa famille.

En l'absence d'autres points, le président remercie les personnes présentes et lève la séance à 19h50.

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'S. Pedretti', with a long horizontal flourish extending to the right.

17.4.25